

Erfolgreicher erster Workshop mit unseren Netzwerkpartnern: Ein Rückblick

Wittlich, Zweibrücken, 28.11.2024

Im Rahmen des IFaP-Projektes haben wir am 21.11.2024 einen ersten intensiven und erfolgreichen Workshop zum Thema „**Interkulturelle Kommunikation und Zusammenarbeit in interkulturellen Teams**“ durchgeführt. Teilgenommen haben Mitarbeitende aus der Pflege, mit und ohne Migrationshintergrund, aus den Teams unserer betrieblichen Netzwerkpartner*innen.

Der Workshop bestand aus verschiedenen interaktiven Sessions, die sich auf folgende Schwerpunkte konzentrierten:

- Methoden und Übungen zur interkulturellen Kommunikation
- Interkulturalität im beruflichen Alltag
- Best Practices und Praxisbeispiele

Durch die Kombination von Gruppenarbeiten, Diskussionen und Fachvorträgen konnten die Teilnehmer wertvolle Erkenntnisse gewinnen und ihr berufliches Netzwerk erweitern.

Einige Highlights des Workshops:

- Interkulturalität im Alltag
- Was ist Kultur? - Kulturdefinition, Kulturen in Metaphern
- Interkulturelle Kommunikation
- Erfolgsfaktoren für Integration
- Religion - Kulturelle Unterscheidungssituationen, Praxistipps
- Sprache als Erfolgsfaktor für Integration
- Critical Incidents - KPS Modell in der Kommunikation, Der Faktor Zeit, Fallbeispiele

Ergebnisse und Erkenntnisse

Die Teilnehmer haben nicht nur neue Perspektiven zu Interkulturelle Kommunikation und Zusammenarbeit in interkulturellen Teams gewonnen, sondern auch konkrete Handlungsansätze entwickelt, die sie in ihrem beruflichen Alltag umsetzen können. Besonders hervorzuheben war die rege Diskussion zu erfolgreicher Integration, Anerkennungsprozesse, sprachliche Barriere, die wertvolle Impulse für alle Beteiligten lieferte.



Kofinanziert von der
Europäischen Union



Projektnehmer:
ed-media

Partner:
creatio
MANAGEMENT- UND
BERATUNGSGESellschaft



Feedback der Teilnehmer

„Der Workshop war sehr aufschlussreich und hat uns geholfen, andere Seite der Problematik zu sehen.“

„Ehrlich gesagt, ich hatte ein wenig Angst vor dem Workshop. Ich dachte, ich werde im Workshop nicht viel verstehen. Aber ich habe alles sehr gut verstanden“

„Ich finde es gut, da ich andere Menschen kennengelernt habe. Es

muss auch so sein, eine Mischung von Azubis, die Fachkräfte in Anerkennung, Praxisleiter sowie Geschäfts-führer“

Ausblick

Wir sind begeistert von den Ergebnissen und den neuen Impulsen, die der Workshop hervorgebracht hat. In Zukunft planen wir weitere Workshops, um unsere Netzwerkpartner auf die Arbeit in interkulturellen Teams vorzubereiten. Bleiben Sie gespannt auf unsere kommenden Workshops!

Kontakt und weitere Informationen

Möchten Sie mehr über unsere Netzwerkaktivitäten erfahren oder an zukünftigen Workshops teilnehmen? Kontaktieren Sie uns oder besuchen Sie

<https://ed-media.org/de/projektseite/ifap-integrative-fachkraeftesicherung-der-pflege-integration-pflegen> für mehr Informationen.

ed-media e.V. – Institut an der Hochschule Kaiserslautern

Herr Gulomjon Khudayberganov

Tel: +49 0631 3724 5511/ E-Mail: khudayberganov@ed-media.org



Kofinanziert von der
Europäischen Union



Projektnehmer:



Partner:

